

La Paz, 19 août 2025

Mission d'observation électorale de la Confédération parlementaire des Amériques (COPA)

LES PARLEMENTAIRES FÉLICITENT LE PEUPLE BOLIVIEN POUR SA PARTICIPATION AU PROCESSUS ÉLECTORAL

Une délégation de la Confédération parlementaire des Amériques (COPA), conduite par le président de la Commission Démocratie et Paix de la COPA, Mathieu Lévesque, député à l'Assemblée nationale du Québec, a observé les élections générales du 17 août 2025 en Bolivie.

Le jour du scrutin, les membres de la délégation se sont déployés dans les villes de La Paz, El Alto et Laja pour observer le déroulement du processus électoral dans 15 bureaux de vote, depuis l'ouverture jusqu'au dépouillement des votes et à la transmission des résultats. Les membres de la délégation ont constaté que le processus électoral avait été respecté et que les élections s'étaient déroulées dans le calme. Ils ont également souligné la forte participation des citoyens boliviens, leur civisme et leur implication dans le processus électoral.

La MOE/COPA félicite les autorités électorales pour le bon déroulement de la journée électorale, et ce, malgré le contexte politique et social complexe. Les parlementaires saluent le travail accompli par le Tribunal suprême électoral (TSE) et les tribunaux électoraux départementaux (TED) dans l'organisation de ces élections, ainsi que la transparence et la disponibilité dont ils ont fait preuve tout au long du processus. La mission a également souligné le bon fonctionnement du système de transmission rapide des résultats (SIREPRE) qui a fourni pour la première fois les résultats préliminaires d'une élection générale le jour même du scrutin.

Au cours de la journée électorale, les membres de la MOE/COPA ont constaté que tous les bureaux de vote disposaient du matériel électoral nécessaire. La plupart des bureaux observés ont ouvert à 8 heures, avec quelques cas isolés de retard dû à l'absence des jurés électoraux.

Les membres de la COPA ont pu constater le bon respect du règlement relatif au vote assisté dans les bureaux observés. La plupart des bureaux ont donné la priorité et de l'assistance aux personnes âgées et handicapées. Bien que les centres de vote disposaient d'un point d'information, la MOE/COPA recommande de placer une personne à l'entrée de chaque bureau pour orienter les citoyens vers les listes électorales et leurs bureaux, ainsi que pour aider les personnes ayant droit au vote assisté. Dans certains bureaux de vote, les membres de la MOE/COPA ont constaté que les installations des bureaux étaient plus difficiles d'accès, car elles étaient situées à l'étage. Tous les bureaux de vote bénéficiaient de la présence de la police ou des forces armées.

En ce qui concerne le dépouillement, les observateurs de la COPA ont constaté le bon déroulement des opérations et ont salué le professionnalisme des notaires électoraux qui ont aidé

les jurés électoraux à mener à bien le processus électoral. Tous les bureaux observés ont terminé le dépouillement et rempli les procès-verbaux avant 19 heures.

Outre l'observation du processus électoral, la délégation de la COPA a rencontré des acteurs de la société civile, des journalistes, des médias, des organisations internationales et des missions d'observation nationales et internationales, afin d'entendre différents points de vue sur les élections et de s'informer sur la situation politique qui prévaut dans le pays. La MOE/COPA tient à souligner la participation des observateurs nationaux, qui ont contribué au bon déroulement des élections et à l'intégrité du processus électoral.

Un rapport complet de la MOE/COPA contenant toutes les observations des membres de la délégation sera rédigé et envoyé aux autorités électorales et politiques boliviennes.

Il s'agit de la 19e mission d'observation électorale de la COPA, et de la troisième en Bolivie. Avec une activité croissante dans le domaine de l'observation électorale sur le continent, la COPA confirme son engagement en faveur de la consolidation de la démocratie. Fondée à Québec en 1997, la COPA est une organisation interparlementaire qui regroupe tous les congrès et assemblées parlementaires des États unitaires, fédéraux et fédérés, ainsi que les parlements régionaux et les organisations interparlementaires des Amériques.

Source et information:

Gabrielle Angers-Gosselin

Coordonnatrice de la mission d'observation électorale de la COPA

Secrétariat du Québec de la COPA

Tél. : + 1(418) 644-2888

Courriel: Gabrielle.Angers-Gosselin@assnat.qc.ca